TARIF D'ABONNEMENTS

toring, is Nord at its Départements { Prois mois 5 francis 5 francis 9 9 18 .

Centimes

ROUBAIX: 71, Grande-Rue # TOURCOING: 5, rue Carnot

ÉDITION DU MATIN

SIX Pages 5 Centimes

BULLETIN

29 décembre. L'hypothèse du crime, dans l'affaire Syveton, rend de plus en plus de consistance.

On annones que M. Berteaux va réunir prochai-ement le Conseil supérieur de la guerre, et qu'il cut lui rendre l'importance que lui avait enlevée général André.

Le Conseil d'Elae consacre ses dernières séances à l'élaboration du règlement d'administration pu-blique qui ra être publié, en exécution de la loi sur la suppression de l'enseignement congréganiste.

Aujourd'hui a été promulguée la loi sur les inhu-

Un décret paru aujourd'hwi au Journal Officiel admet M. Nisard, notre ancien ambassadeur auprès du Vatiean «à faire valoir ses droits à la retraite». Bu outre, on annonce que l'éminent diplomate sera promu grand-officier de la Légion d'honsteur.

On annonce de Tokio que les Japonais ont occu pé, mercredi, tout le fort d'Erlung-Chan.

Les dépèches ne continuent à signaler, en Mand-chourie que des engagements maignifiants: pen-dant ce temps, la Bussie augmente son effectif, tan-des que le Japon ne le peut plus.

A Roubaix, un ouvrier est mort dans des circon3-

A Boncg, les dowaniers ont saisi une automobile de 20.000 francs, chargée d'une grande quantité de tabae de contrebands.

L'AFFAIRE SYVETON

L'INSTRUCTION

Les interrogatoires. — L'X... — Une interview de M. Potel. — Et la bonne ?

Les interrogatoires. — L'X... — Une interview de M. Potol. — Et la bonne?

Paris, 29 décembre. — M. Boucard, juge d'instruction, a en aujourd'hui, une après-midi plutôt chargée. Il avait convoqué à son cabinet, un grand hombre de personnes, MM. Potol, Ménard, le docueur Tholmer, Mme Syston et Anna Spilmaoker, bonne de M. Menwed. Entre tempe, il recevait M. Berthelot, commissaire aux délégations judiciaires, ten attaches au Parquet, et se rendait lui-même ches le procureur de la République.

A 2 heures, M. Boucard recevait MM. Tholmer et Potol, qu'è interrogeait contradictoirement sur un point des plus importants, les déclarations faites avant-hier et hier à un journal par le docteur Tholmer.

« Les histoires de Syveton avec sa belle-fille, avait dit le médecin, l'affaire des fonds de la Parlei Française, pourraient faire admettre la réasolution suprème à laquelle a est arrêtée mon nami. Elles ne peuvent pas expliquer la mort à a jour fixe, vingt-quatre houres avant le procès du bgénéral André. Syveton a valui une pression étranie gère indirecte, celle de M. Potol, qui aurait été sun instrument dont des mains haut placées, se expraient sorvi pour acculer M. Syveton au suicide. Il est évident qu'il a'est joué à ce moment, dans le cabinet du juge, une grosse partie; cependant Me Lagasse qui avait rendez-vous avec M. Potol, à deux houres, dans les confoirs d'instruction, survient à 2 heures (3. M° Lagasse pénètre chez le juge pet ressert quelques minutes après.

Vers trois heures et demie, la porte de M. Boudard sent 'cuvre. Une combre que l'on aperçoat à peine à travers les carreaux, a'éloigne. C'est M. Potel, de de cour houres, and a M. Potel.

— Je ne sus pas M. Potel.

— Je ne sus pas M. Potel.

no dang i vecarier,
rdon, Moneieur.... Monsieur Potel,
ne suis pas M. Potel,
vous reconnais pourtant bien,
us ne m'avez jamais vu,
ii vu vos photographies.
ses ne me resiemblent pas. Enfin, oui, je suis M.
Jue me voulez-vous?

de vous interroger à ce propos, contradictoirement avec le docteur Thoimer.

— Peut-ètre, mais j'avais prévu ces insinuations. Ty avais répondu par avance dans ma première déposition. On n'a qu'à s' reporter. De plus, je vous autorise à dire ceci : le docteur Tholmer, ami intime, confident de la famille Syvedon, ésait pour rempire c' fameux côle d'intermédiaire — qu'il m'attribus — beaucoup plus qualifié que moi qui ne connaissais pas les Syveton, pas plus que Mme Ménard, du reste. Car ni ma ferame ni moi, je vous le répète, ne connaissois pas les Syveton, pas plus que Mme Ménard, du reste. Car ni ma ferame ni moi, je vous le répète, ne connaissois même Ménard, Je suis l'associé de son mari depuis six mois. Il habite Menilly, je demeure à Erront et nous n'avons jamais eu de relations de famille. Voilà.

Et M. Potel a éloigne.

Ajoutons à propos de M. Potel, que le docteur Tholmer interrogé par l'un de nos confrèree au sufiét de l'accusation qu'it surait, d'après la presse, lancée contre M. Potel, a démenti de son côté les propos qu'in livi orté été attribuée à cet égard par co jeurnal. Il déclare n'avoir pas mis en cause M. Potel.

Pendant la confrontation du docteur Tholmer et

fournal. Il déclare n avoir pas mis en cause M. Potel.

Pendant la confrontation du docteur Tholmer et le M. Potel, arrivait M. Ménard qui était introduit dans l'arrière-cabinet du juge, puis Anna Spilmacker, élégamment vébus.

A é heures 20, Mme Syreton arrive également. Elle passe vivement à travers les groupes de journalistes et pénètre chez le juge où elle est interrogée avec le docteur Tholmer et M. Ménard, son gendre. Le juge serait revrenu une fois de plus aux prévaments qui ont immédiatement précédé le éreune. Il aurait voulu savoir si à ce moment, des influences ont pu sgir sur M. Syreton.

Vers 6 heures, Louise Spilmacker est introduite dans le cabinet du juge où elle rejoint les autres témoins.

Et la bonne ?

Un de nos confrères du Petit Parisien a fait worage avec M. Jules Lemaître, et il a posé président de la Patrie Française cette question

president de la l'attre fronçoise cette question:

— Comment expliquer que Mme Syreton ait pu affoter son mari en le menaçant de la divulgation du secret
de ce qu'on a appelé des détournements, secret qu'elle
Mais seule à connaîter C'était donc elle-même qui se
presponsit d'accuser son mari devant les jurés!

M. Jules Lemaître a répondu à cette question;
— Ceule à connaître! Et la bonne!!!

Le bonne dans les confidences. Potel, agent mys-frieux, iustrument entre des mains « haut pla-des ». Ménard avec son cyanure... Tout cels, dit passible, ac dit rien à M. Boucard.

L'EXAMES DES VISCÈRES

Les conclusions de M. Ogier

L'en ajvec des viscères de M. Syreton est terminée. Elle n'a révié la présence d'aucun alcalcide jouant le rôle de narcotique; mais on nous fait remarquer que ce récultat négatif n'a pes, dans l'espèce, une signification absolue; car, blen que l'on n'ait trouvé la trace d'aucun stupéfant, M. Syreton a présamoins en absorber un. Pour que l'analyse fût complète et définitive, il aurait fallu qu'elle ne portaté pas seulement sur les viscères, mais encore sur le sang. Or, on n'a examiné le sang que pour rehercher s'il contenait de l'oxyde de carbone et dans quelle proportion.

Les experts se réuniront demain pour discuter les termes de leur rapport relatif aux conditions dans lesquelles le député du 2e arrondissement aurait trouvé la mort.

LES POISONS TROUVÉS CHEZ M. MÉNARD

Lex explications de l'intéressé. — L'opinion de M. Jaurès. — Ce que dit M. le docteur Baraay. La cyanure de potassium et l'oxyde de carbone

decarbone
La présence encore insuffisamment expliquée au
micile de M. Ménard d'un flacon de cyanure de
trassium et d'une bouteille de morphine continue
passionner l'opinion publique. M. Ménard et ses
nseils protestent contre l'omploi illicite qui au-

n'ait pas demandé des explications à son mes fait-il qu'il n'y ait pas en alors rupte de la comme de l

De la Libre Parole:

De la Libre Parole:

Ainsi, tout le monde demande la lumitée de socialistee, les radicaux, les antickricaux, les nests elletes, les Antisémites. Tous les partis, toutes les gus ions déclarent avec une unanimité qu'on renocute de afrement que le suicide est impossible, que le crims aparais avec, une éblouissante évidence.

Seuls, Boucard et Fabre — et, par desis leur têxt vallé, le F. Vallé — manifestent claires — l'intereston d'étouffer l'affaire et de conclure à bre 1stai par un non-lleu.

On avouera que c'est tous de même étratipe?

A per farancemant



rait pu être fait du second de ces deux toxiques. Ils afirment que le premier était destiné à servir au suicide de M. Ménard.

M. Jaurès, qui est complètement opposé à l'hypothèse d'un suicide, s'étonne qu'un homme qui a décidé de se suicider au mois d'août, s'est procuré de l'acide prussique et a rédige une lettre informant la police de sa mort volontaire, conserve dans un coffret le poison et la lettre.

Il s'exposait, mourant onsuite de mort naturelle, à ce qu'on supposât le suicide sur la foi des papiers laissée par lui.

sar'lui.

Le leador socialiste ajoute, que si l'on accepte la crision de M. Ménard il apparaît que, des le mois l'août dernier, M. Ménard était réduit au désession. Mme Syveton était également au courant, unisque son gendre déclare lui avoir écrit à ce monent une lettre où il l'avertissait de sa resolution le suicide et des raisons qui l'y avaient poussé.

Que signifie donc, demande M. Jaurès, la mélodrama-ique mise en acène du 6 décembre dernier? Par quel prodige de drame, suspendu depuis le mois a'août, reprend-il soudain ea marche à la veille du jour bu M. Syveton va affronter un combat politique et où, 'il disparait par le meurtre, on pourra alléguer que la seur du ecandale l'a conduit au suicide?

peur du scandale l'a conduit au suicide?

M. Jaurès conclut que : ou bien la lettre du suicide n'est qu'un trompe-l'esil, destiné à donner le passeport du suicidé à des poisons destinés à un autre usage; ou bien elle frappe d'invraisemblance tout le d'rame de sensationnelles révélations qui se serait produit en décembre.

De son côté, M. le docteur Barnay, au cours d'uns torview, a fait les déclarations suivantes :

En consultant différents ouvrages, j'ai trouvé que l'acide cyanhydrique produit sur-le sang des effets a pru près semblables à ceux donnés par l'oxyde de car-

su pres semonates a ceux aonnes par toxyue ac car-one.
Mion a demontré que l'acide cyanhydrique s'oppose à l'oxydation. Gabler pense également qu'il s'oppose à hématose. L'hématose est l'oxygération des globules anguins. De son côté, Rabuteau dir que l'acide cyanhy-rique agit comme l'oxyde de carbone et qu'il est égale-nent un poison hématique ou globuliaire. Comme l'oxyde e carbone, il rend les globules du sang très rouges au ontact de l'air et les rend également impropres à hématose, ce qui amène une mort rapide, sinon fou-royante.

Thématose, ce qui amène une mort rapide, sinon foudroyante.

Jajoute à cela, continue le docteur Barney, que l'el de cyanhydrique, ou prunzique, se trouve dans certaines eaux-de-vie comme le kirsch et la prunelle, qu'il est toxique à patrix de la doss d'une goutte et que quatre ou cinq gouttes peuvent provoquer une mort foudroyante en quinze ou trente secondes. Une tasse de café contenant quelques gouttes d'acide cyanhydrique aurait le parfum du kirsch.

Je ne conclus pas, évidemment, mais c'est une hypothèse dont les experts ont paru, jusqu'ici, ne pas se soucier.

LA VERSION DU CRIME

L'attitude des journaux

L'attitude des journaux

Une petite statistique, qui a son importance, si
les journaux sont le reflet de l'opinion.

A la date d'hier, les journaux suivante hésitent
entre le crime et le suicide: Journal, Petit Journal, Matin, Siècle, Débats.

La plupart inclinent vers le crime ou le suicide
aidé: Autorité, Action, Echo de Paris, République
française, Figaro, Solvii, Humanité, Petit Parissen,
Gaudois, Intransigeant, Libre Parole, Gil Blas,
Gazette de France, La Croiz, Aurore, Liberté,
Presse, Palrie, Rappelique.

Pour le suicide pur et simple: Lantèrne, Radical,
Temps Petite République.

M. Jaurès écrit dans l'Humanité:

Il est impossible ga'sprès avoir reçu la lettre où son

Il est impossible qu'après avoir reçu la lettre où son andre lui ammoscait le suicide projeté, Mme Syveton

De M. Rochefort dans l'Intransigeant : Et le marché a été conclu. De là cette inepte et répu gnante mise en scene combinée pour séguiller d'opinio. du côté du suicide. Solon toute probabilité, Syveton été assassiné dans la nuit et avait depuis loagtemps ren du le dernier soupir quand on l'a transporté dans so cabinet de travail. Quant au journal dont il ses serai encapuchomé pour mourir, c'était, on en couviendra un soportique insuffisant, à moins qu'il se contint un article de Jaurès.

L'impression au Palais

L'ómotion fiévreuse n'a pas diminué dan pirs du Palais. Il s'en faut au contraire

coup.

De tous côtés, dans tous les groupes on ne parle que de l'affaire, on commênte surtout copieusement la découverte de morphine et de cyanure de

que de l'affaire, on commênte surtout copieusement la découverte de morphine et de cyanwre de potassium.

Un vieil avocat, inscrit au barreau depuis l'Empire, s'Acrie tout haut : « On onat rêver en voyant qu'aucune arrestation n'a été encore opérée dans cette affaire qui est pourtant la plus tragique, la pius passionnante au point de vue psychologique, que l'on ait vue depuis le courrier de Lyon ou l'affaire Troppmann. La filsture continuelle par des agents de la Sûreté est une innovation. Il serait plutôt indiqué de s'assurer de la personne de coux qu'on fait suivre et d'omployer les hommes de police à la recherohe des malfaiteurs en fuite, des contumaces qu'un nouveau coux tentera demain peut-être... I s'
C'est la d'aillears l'opinion génésale. Tout le tromde croit au orime. Magistrats et avocate, même les plus connus pour résister aux emballements, pour ne se former une opinion qu'à la lumière des faits, dans le calme de leur conscience sont persuadés que Syveton est mort assassiné.

Il n'est plus question ni d'accident, ni de suicide. Personne n'ose plus mettre en avant ces ceux hypothèses et chacun résume sinsi sa pensie : a Qu'attend le juge d'instruction? "
Nous remarquous dans les couloirs la présence de nombreux journaux.

LA VERSION DU SUICIDE

LA VERSION DU SUICIDE Les hésitations de M. Boucard

Les hésitations de M. Boucard

On lit dans le Gaulois:

Le suicide ne s'explique pas, sur ce point tout le monde est d'accord et le juge reste seul dé son avis, mais l'hypothèse du crime meme est invraisamblable si l'on persiste à l'étudier en soi, d'une façon shéorique et abstraite en la dégageant de circoastances attéreures que M. Boucard ne veut même pas analyses.

On n'aperçoit pas, évidemment, à première vue le mobile qui aurait poussé Mines Gyveton à tuer son mari ou même à devenir l'inconsciente complice d'un tel crime, si l'on s'obstine à parler de faits d'immoralité et de détournements, car s'ils soné hacuffassats à expliquer l'affolement qui aurait déterminé M. Syveton à se suicider, ils sont également vains a recuire comple de la grande fureur qui surrait poussé Mine Syveton à tuer son mari. Il est impossible que Mine Syveton à tuer son mari ni l'est impossible que Mine Syveton à tuer son mari au l'ai laissé tuer parce qu'il a l'accordiul sur la valeur desquels elle été, dequis le textemp alle se cet foit d'un comp souversu à une leure donnée de laits d'accordiul sur la valeur desquels elle été, dequis le textemp aines lettres au concerçe, et aussi perce qu'il la même minute lettre su concerçe, et aussi perce qu'il la même minute lettre su concerçe, et aussi perce qu'il la même minute lettre su concerçe, et aussi perce qu'il la même minute lettre su cape M. Boucard lait bougears mine d'oublier, c'est l'heure à lacquelle tous ces pouvenirs ont affiné à l'esprite de Mine Gyeston.

Cete à la reille de ca comparation devant les assisser que M. Syveton art mort. C'est à la fait capital que le juge a extrepris de médige, comme il as veut pas voir la mature du service que le meurtrier, si meurtrier il y e, a rendu au gouvernement.

M NOILHAN

La perquisition faite à son domicile

A propos de la perquisition qui a en lieu ches la Noilhan, le Gaulois remarque:

Le sentiment général est que cette perquisition devait avoir pour objet de rechercher des decembents ne rapportant à l'organisation inférieurs de la Fatrie Françoise et à ca comptabluité.

D'autre part, «Eclair dit:

D'après nas renseignements particuliers, on a saisi plus de papiers cless M. Noilhan qu'il n's voulu-le dire il pue peuvent qu'intéresser la Potrie Français. Le gouvernement arrives à ces fins.

La perquisition opérès ches l'avocat de Mine Syveston annais été provoquée, non par la déposition du Dr Barnay, mais par les déclarations de Mine Syveston qui annougait, au landemain de le mest de son mari, qu'une partie des papiers de celui-ci avait été confée par elle à M. Neithan.

vincent au palisi qu'à sept heures du soir.

Ils rapportaient un volumineux dossier, qu'ils avaient
trouvé soigneusement classé en des chemises, et que M.
Boucard avait inventorié et répertorié en présence de
M' Noilhan et de M' Bourdillon.
Quoique M. Boucard n'ait fait confidence à personne
des résultats de sa perquisition, nous croyons savoir
que la saisie qu'il a opérée est du plus haut intérêt et
a projeté sur le mystère Syveton une très vive lumière. La Libre Parole s'exprime ainsi :

M' Noithan, on s'en souvient, avait pris sur le bu-reau de Gabriel Syveton la serviette de notre malheu-reux ami, et l'avait emportée chez lui; nous voulons croire qu'au moment où les magistrats se sont présentés, cette serviette avait été mise à l'abri. Autrement Me Noilhan aurait commis en la lassant prendre par les re-présentants du F.. Vallé, une faute regrettable du F.. Vallé, une faute regrettable.

Un article du journal d'Alencon

Noihan aurait commis en la laissant prendre par les représentants du F.: Vailé, une faute regretable.

Un article du journal d'Alençon

M's Noihan vient de publier dans le journal d'Alençon, dont il est le rédacteur politique, un article
dont voici le passage principal :

J'ai pris les seules mesures que me permît le souci de
mon honneur en face d'adversaires qui se refusent à
comparaître devant une jurdiction où il éur serait possible de faire contre mu la preuve de leurs accusations
infâmes et infâmantes.

Jai sassi le tribunal correctionnel d'une poursuite en
diffâmation contre un journal de Paris, et j'ai écrit au
bâtonnier de l'ordre des avocats pour lui demander de
designer un rapporteur chargé de procéder à une enquête
sur ma conduite et de proposer au conseil de discipline
telles résolutions que de droit.

Il est des heures dans la vie où prendre des résolutions
et accepter des responsabintes, parmi les passions aveugles et les colères irraisonnées, exige quelque courage,
que viens de traverser une de ces heures. Ce que j'ai
fait, je le recommencerais; et je souhaite que les évenements ne me donnent pas trop complètement raison contre ceux qui s'en vont disant partout que je suis une
casserole, et qui insiment méme que je pourrais bien
ètre complice d'un assassinat.

Je n'ai pas voulu menfoler parmi ceux qui crient;
« A l'assassin'; » à propos de la mort de Syveton, qui fut
mon ami et à l'a mémoire de qui je reste fédée.

J'ai éste, et je suis resté le conceil de Mune Syveton
aussi longtemps que sen intérêt personnel s'est trouvé
d'accord avec l'obligation de respecter la mémoire de son
mart.

Du jour où elle a été contrainte, pour se défendre contre une accusation que je juge insoutenable, de porter
errains faits à la commender. Autour de son nom, l'on
remue de talent et de cour.

Et maintenant, j'attends, très rassuré, que mes pairs
jugent ma conduite personnelle et professionnelle.

LES FICHES

Comment Bidegain vendit les fiches du Grand-Orient. — Le rôle de M. Syveton

Orient. — Le rôle de M. Syveton
On ne sait exactement on se trouve Bidegain ?
Depuis le jour où l'existence des fiches a été divulguée à la tribune de la Chambre, l'ancien secrétaire de Vadecard avait en effet, après une discussion avec son chef de service, disparu de Paris.
Pourtant, des personnes connaissant la famille
Bidegain, ufirment qu'il est à Paris et qu'il se
cache, craignant la vengoance des Francs-Maçona.
Voici, en résumé, d'après le Journal, comment il
fut amené à vendre les fametses fiches.
Etant très intellipont, il avait la confiance da tous

fut amené à vendre les famouses fiches.

Etant très intelligent, il avait la confiance de tous au Grand-Orient. Il pouvait alors compulser tous les documents collectionnés par Vadecard et parmi lesquais se trouvaient les fiches de délation. Comment est-il l'idée d'en prendre copie! Toujours est-il que cela luiservit, et ce, par l'intermédiaire d'une belle-sœur, Maria D..., à qui il racordait ce qu'on faisait au Grand-Orient. Maria D... avait un ami qu'elle comnaissait sous le prénom de Louis et qui se dissit boursier, elle vint à dui parlier des fiches concernant les officiers; il s'y intéressa et demanda à voir Bidegain. Il fut fait selon ses désirs.

thi partet demanda à voir Bidegain. Il tut tau serois ses désirs.
Celui-ci demanda beaucoup d'argent quand on lui proposa d'acheter ses fiches. Néanmoins, il en céda an premier lot pour 40.000 francs, ont il ne toucha qu'un accompte de 20.000 francs, vemis à Bidegain par M. Syveton qui comaissait, le sol-disant boursier.
Ces fiches furent luss le lendemain à la tribun. En arrivant le lendemain à son traveui, il sut une explication asses vive avec ès F.: Vadecard, Affolé, Bidegain fit ses malles et partit pour Limoges où M. Syveton le

Un de nos confrères e en, avec Mile De velle-sour de M. Didegain, une convente

Aftin Debermant est una gramdo Jenne fille de vinet érois me, au visage régulier, aux traite fanc Dès un premiers anots, chie cichae d'un farge trave :

— Out, je cale, nome dét-elle. Le breité court que juine de la court de la comment de la comment de la court de la comment de la commen

INFORMATIONS
requir de a Trois and res Royale y rév
uris, 20 décembre. — M. Clabriel Bonhoimme
ure de deuxième chase, auteur du livre, l'el
Royale, dans loquel M. Pullstan est très vie
pat, a 464, on le sais, traduit devant us
reates. M. Boulhotume set, de phus, névoqué.

Dana son livre, M. Bonhamme accumait note f: Palletan d'être l'auteux responsable de la cata

L. Bestemme est parti pour l'Asgisterre, de spus journ. Il avait refusi de ce randre deva sell d'enquale, cetiment que sa présure y était, vu l'atèrtude de M. Polletan à son égard, Départ de M. Carolus Duran pour Rome
Paris, 23 décombre. — M. Carolus Duran a quitté
Paris, 63 décombre. — M. Carolus Duran a quitté
Paris, 63 décombre. — M. Carolus Duran a quitté
Paris, 63 décombre. — M. Carolus Duran a quitté
Paris, 63 décombre. — M. Carolus Duran a quitté
Paris, 63 décombre. — Le ministre de Marine de
Man Pellolan ont quitté Paris ce soir à 8 rhures 20 pour
se codre à Monton.
M. Marajouls, ministre des Travaux publice, a quitté
Paris ce soir, se readant au gole d'ann.
L'on portages promotions dans la Barine
L'alle de l'état-major général de Tirthes marine
L'alle de l'état-major général de Tirthes marine
Au grade de vioc-amiral, les capitaines de vaisseau
Sajet, de la Jonchère, Thomas et de Marolles.
L'enquête sur la marine

L'enquête sur la marine

L'enquête sur la marine

Paris, 29 décembre. — La Commission extrapartementaire de la Marine a'est réunie au ministère, ce matin, à dix heures, sous la présidence de M. Thomson.

La séance a été consacrée à la fin de l'audition de M. Tasier, chef de cabinet, qui a entrétenu la Commission de l'affaire de l'Espingole.

A la suite de cette déposition, un échange d'observations a eu lieu entre M.M. Downer, Méric, Vazeille, Le Mojne, chaumet, Delobeau, Gerville-Réache. La séance a été levée à midi.

La prochaine réunion aura lieu le jeudi 12 janvier, à dix heures du matin.

La délation

La delation

Plusieurs professeurs des universités de Toulouse
de Montpellier viennent d'envoyer aux présidents
sections de l'a Ligue des Droits de l'Homme des lett
de protestation contre l'attitude de comité central qui
pas voulu blâmer la délation dans l'armée.

Landres. 29 décembre. — Le correspondant du Tim

La France et le marco.

Londres, 29 décembre. — Le correspondant du Times, à Tanger, assure que le ton général de la preces française au sujet du Marce a eu pour immédiat résidud de convaincre le Alaghen qui le élait instile de chercher à soustraire à l'influence de la France agissant d'accord avec l'Angletare.

Tanger, 29 décembre. — Des Marceains ent pillé, aux environs de Tanger, le jardin d'un Anglais et tué le demestique espagnol qui essayait de défendre la propriét.

mestique espagnol qui Echo de l'incident Thalamas à la Faculté de droit

A la Faculté de droit

Paris, 29 décembre. — L'incident Thalamas a laissé
des traces profondes parmi la jeunesse des écoles. Jeudi, des manifestations es sont produites, pendant le
cours de M. Bardin, professeur de droit romain. Devant le tapage auquel se livraient les étudiants patrotes et les étudiants internationalistes, le professeur a
été obligé de se retirer.

Chevaux truqués

Chevaux truqués

Paris, 29 décembre. — Cette affaire vient enfin de recevoir sa solution. On sait qu'il s'agit de chevaux qui ont oouru en province et même gagne des prix, à l'aide d'un maquillage de robes, de faux e pedigrece », etc., destinés à dissimuler leur âge et leur passé.

La 10' Chambre a condamné les prévenus: Casapnajor à quatre mois de prison et mille france d'amende; Betrand et Delabrousse, à deux mois de prison et mille france d'amende; Trottin et Vidal, à un mois de prison et 200 franc d'amende.

Le bénéfice de la loi de sursis leur est accordé pour la prison.

prison.

La Société des steeples et la Société des sports de France obtiennent contre Casamajor, Delabrousse et Vidal, solidairement le franc de dommages intérêts que elles réclamaient et la Société des courses de Compiègne 500 france de dommages-intérêts.

A la veille d'une opération chirurgicale

A la veille d'une opéiation chirurgicale

Paris, 29 décembre. — Un incident émouvant a'est
produit aux appels sorrectionnels.

Une fermre d'une soitantaine d'années comparaissait
sous la prévention de vol.

Elle étaits sontemuriphement très précaire.

Elle étaits de la Cause, le président, M. Eidanlt de

L'ale, ayant constaté qu'un rapport médical sur les facultes mentales de la prévenue n'avait pas encore éta
édéposé, a du prenoncer le renvoi à une date asses éloigrée.

Alors, la fermme, premant la parole, a demandé à la

Cour d'ordonner son tsunsport à l'hôpital.

— Je vais subir, a-t-elle ajouté, l'opération de la laparotome. Je asia bien que j'en mourrai, Mais, à cause de
ma famille, je voudrais que mon corps sortit de l'hôpital,

su lieu de la prison Saint-Lassase.

Teàs ému, le président lui a fait observer que la Cour
n'avait pas qualité pour ordonner ce transport, mais if
uis a donné l'assurance que le Parquet exaucerait son

Ce que a'est hâté de confirmer l'avocat général Rambaud. El la femme a quitté l'audience, toujours soutenue par les deux agents.

Les réceptions au Vatican

à l'ocassion du Nouvel An

Rome, 29 décembre. — Le Pape a requi hier, successi-

A l'oceasion du Nouvel An Rome, 29 décembre. — Le Pape a reçu hier, successivement, en audience, les ambaisadeurs d'Autriche, de Portagal, d'Espagne et le ministre de Passie, qui lui ong précenté leurs souhaits pour la nouvelle année. Pie A'recevra aujourd'hui et demain les autres représentants des puissances près le Saint-Cèège.

Le Pape, contrairement à certains bruits, continue d'iouir d'us gaccellente aunté.